
О чём плачут сосульки на крыше? 

Что ж так сильно расстроило их? 

С каждым днём поднимается выше 

Солнце  в добрых лучах золотых 

 

А забот у него нынче много: 

Все сугробы пора растопить, 

Просушить надо быстро дорогу 

И подснежник в лесу разбудить. 

 

Вероятно, сосулькам печально, 

Что уходит от нас Дед Мороз- 

И вослед ему глядя прощально, 

Не скрывают они горьких слёз. 

 

Но зато все деревья так рады, 

Что конец наступает зиме - 

Поменять уж мечтают наряды, 

Примеряют серёжки к себе. 

 

Всё наполнено светом и лаской, 

Ожиданием праздника дам- 

Пусть он станет волшебной сказкой  

Для девчонок, бабушек, мам! 

 

Мы хотим пожелать в этот праздничный день: 

Чтоб здоровье совсем не шалило, 

Чтобы счастье, забыв про капризы и лень, 

Ежедневно вам верно служило; 

Чтобы дети и внуки были всегда 

Вашей гордостью, сердцу-отрадой; 

Чтоб над домом мерцала бы мирно звезда - 

Никаких потрясений не надо! 

Пусть все планы, едва зародившись в душе, 

Станут вскоре большим достиженьем! 

Хоть немало вы в жизни добились уже, 

Есть возможность для новых свершений! 

    В преддверии праздника 8 Марта  редакция газе-

ты «Единство» продолжила свою традицию - рас-

сказывать о женщинах района, творческим, само-

отверженным  трудом украшающих нашу малую 

Родину. У некоторых из них наши корреспонденты 

взяли интервью, другие рассказали, по просьбе ре-

дакции  о себе сами. В основном подготовили этот 

номер  обучающиеся 10 класса МСОМ№1. Редакция 

благодарит их и классного руководителя Л.А.Гусеву  

за эту помощь. Предлагаем читателям   материа-

лы, собранные десятиклассниками.  

 

Заботы и.о. главы районной администрации. 

В. Якунин. Добрый день, Наталья Николаевна! Сле-

дующий номер нашей районной детской газеты- 

мартовский. Мы решили посвятить его  рассказу о 

женщинах, чья деятельность особенно важна и по-

лезна для района. Вы сейчас  исполняете обязанно-

сти  главы района. Это дополнительная нагрузка к 

Вашей прямой деятельности. Как Вам удаётся 

справляться с этим? 

Н.Н. Якунина. Самое главное, что определяет ус-

пех, - команда. А команда - это люди. Люди, кото-

рые знают свои задачи, осознают свою ответствен-

ность и работают на общий 

результат. Вот  и ответ на во-

прос! Получается справляться 

с такой нагрузкой совместно с 

командой , которая работает в 

администрации.   Сплочен-

ность коллектива делает воз-

можным достижение любой, 

даже самой сложной зада-

чи.  Каждый, выполняя свою 

работу, вносит вклад в успех 

общего дела. Когда в коллек-

тиве хорошая, доброжелатель-

ная атмосфера, то всякий из нас  готов прийти на по-

мощь не только в решении рабочих проблем, но и под-

держать во время прохождения трудных периодов жиз-

ни. 

В. Якунин.     Какие задачи, стоящие перед нашим рай-

оном, особенно актуальны? 

Н.Н. Якунина. Впереди большие планы. Нас ждут теку-

щие дела, новые стройки и ремонты.  

 Михайловский район выиграл во Всероссийском кон-

курсе лучших проектов создания комфортной городской 

среды – «Благоустройство центральной части города – 

Школьная районная газета Михайловского района Рязанской области 
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площадь Ленина и улица имени маршала Фёдора Ивано-

вича Голикова»,  основной задачей является реализа-

ция  данного проекта в этом году. Реализация проекта 

позволит  создать  комфортное и безопасное обществен-

ное пространство. 

В. Якунин. Помимо  служебных обязанностей, Вы ещё и 

жена, и мама. Что Вы считаете главным в воспитании 

детей? 

Н.Н. Якунина.  О воспитании можно говорить беско-

нечно, у каждого своя точка зрения на этот счет, но глав-

ное -  помнить одно: ребенка не нужно держать в страхе. 

Дружба, любовь, доверие и совместное времяпрепрово-

ждение — лучшее, что могут подарить родители своим 

детям.  

 В. Якунин. Довольны ли Вы  состоянием современного 

образования и что бы хотели пожелать для повышения 

его качества? 

Н.Н. Якунина.   Главным результатом школьного 

образования должно стать его соответствие целям 

опережающего развития.  Изучать в школах необхо-

димо не только достижения прошлого, но и те тех-

нологии, которые пригодятся в будущем . Учащиеся 

должны быть вовлечены в исследовательские проек-

ты, творческие занятия, спортивные мероприятия, в 

ходе которых они научатся изобретать, понимать и 

осваивать новое, быть открытыми для общения, спо-

собными свободно и четко выражать свои мысли, 

уметь принимать решения и помогать друг другу. 

В. Якунин. Благодарю Вас за нашу беседу и желаю 

Вам успехов и на работе, и в семейной жизни. 

Н.Н. Якунина. Спасибо большое за интересные во-

просы ! 

                          В.Якунин. 10 класс, МСОШ №1 

 

     Наш Общественный 

совет-совещательный ор-

ган при администрации 

Михайловского муниципального района. Он создан для помощи в разработке  муниципаль-

ных законов, мониторинга  выполнения решений муниципальной власти, для вовлечения 

граждан в общественную жизнь , изучения мнений жителей района по тем или иным вопро-

сам деятельности местных органов власти. 

Я возглавляю Общественный совет со дня его создания - в течение 6 лет. За это время мы 

рассмотрели значительное количество вопросов,  затрагивающих жизнь района в сфере  об-

разования, культуры, строительства, спорта. Много внимания уделялось  работе ЖКХ в осенне-зимние перио-

ды. 

Члены Общественного совета принимали активное участие  в деятельности наблюдательных советов при про-

ведении выборов во все уровни власти. Но особенно много усилий было приложено  к контролю за качеством 

работ, предусмотренных проектами местных инициатив. Это ремонт Домов культуры в сёлах района и памят-

ников воинам,  реконструкция парков в Михайлове и  в  посёлке Октябрьском. Земляки  одобряют деятельность 

нашего совета. Особое впечатление произвело на них  строительство набережной на реке Проне. Впереди ещё 

много задач во славу нашей малой Родины. 

                          О.И.Водолазская, председатель Михайловского  Общественного совета 

ние его к более или 

менее нормальной 

жизни.  

 А.Родионова  Из ка-

ких отделов центр со-

стоит? 

О.А. Герасимова 
Комплексный центр 

состоит из 4-х отделений: отделение срочного соци-

ального обслуживания и социального сопровождения; 

отделение социального обслуживания пожилых и ин-

валидов на дому; отделение помощи семьи и детям; 

отделение для пребывания  детей- инвалидов и подро-

стков  с ограниченными физическими и умственными 

возможностями.  

 А.Родионова Какой из этих отделов Вы считаете осо-

бенно важным и почему? 

О.А. Герасимова. Выделить какой-то один  отдел не 

могу, так как у каждого направления своя работа, цели 

и задачи. 

 А.Родионова . Каковы обязанности у обслуживаю-

щих? 

    Беседа  Анны Родионовой с заведующей Комплекс-

ным центром социального обслуживания населения  

О.А.Герасимовой. 
 

 А.Родионова. Ольга Александровна, какие задачи 

стоят перед Комплексным центром?  

О.А. Герасимова. Перед нашим центром стоят не-

сколько задач, ведь мы  приходим на помощь людям, 

когда они попадают в беду: или подкосит старость, 

или прикуёт к постели болезнь, а ухаживать некому.  

Помочь в удовлетворении их основных жизненных 

потребностей - вот наша задача. Здесь подходы самые 

разные: кого-то научить навыкам самообслуживания в 

соответствии с их возрастом  и состоянием здоровья; 

кому-то  содействовать в создании благоприятных ус-

ловий  (это для проживающих  дома), чтоб можно бы-

ло вести  активный  образ   жизни. Необходима наша 

помощь и тем, кто осуществляет уход за инвалидами 

или состарившимися, т.е. за получателями социальных 

услуг. Очень важна реабилитация инвалида, возвраще-

 

О РАБОТЕ РАЙОННОГО ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА 

 

НАШИ ЗАЩИТНИЦЫ И ЗАБОТНИЦЫ 



бающего российского села. 

Убеждена, что России важ-

но возрождение села. Я по-

ездила по разным самым отдалённым уголкам района; 

мы застревали на уазиках, ходили по пояс в грязи. Но  

встречи с сельскими  людьми вдохновляли, давали бод-

рость. А о плохом говорить я бы не хотела. В этом году 

будет 20 лет михайловскому телевидению. В эфир мы 

вышли 1 июня 2003 года.  

Корр. Какие сюжеты любите снимать больше всего? 

Н.В. Бастракова. Больше всего я люблю снимать сюже-

ты на тему православия. Доброго, светлого, живого. Хо-

чу показать  прекрасного человека, в котором живет Гос-

подь. Такие люди достойны того, чтобы их увековечи-

ли.  

Корр. Были ли в Вашей  практике такие случаи, когда 

Ваша передача помогла в чём-то кому-то? Можете ли об 

этом рассказать? 

Н.В. Бастракова. Да, были. Мы привлекали админист-

рацию к проблемам людей. Однажды мне позвонила моя 

подруга из Рязани. У нее был тяжелый момент в жизни. 

Их телекомпанию закрыли, она осталась без работы. 

Бывшая коллега благодарила меня за передачи «Записки 

из глубинки»,  одну из   которых ей удалось  посмотрела  

ночью, когда ей было особенно плохо. Но после про-

смотра к ней вернулась жизнь. Она обрела духовные си-

лы, ведь у людей были ситуации гораздо сложнее. После 

этого переломного момента подруга устроилась на лю-

бимую работу и сейчас трудится в телекомпании «Край 

Рязанский». Еще она пресс-секретарь Рязанской област-

ной больницы. Ее труд пользуется спросом, и  она раду-

ется этому. Для меня важно, чтобы мои передачи вдох-

новляли людей на любовь к жизни. Была ситуация, когда 

погорельцы просили помощи через наш канал. Мы соби-

рали средства. Многодетные семьи тоже обращались за   

Корр. Наталья Ва-

сильевна, Ваша рабо-

та очень нужна жите-

лям района, но одно-

временно она очень 

трудоёмкая, ответственная, требует от Вас быть все-

гда в тонусе. А что Вы сами цените в своей профес-

сии? 

Н.В. Бастракова. Действительно, работа ответст-

венная, требует быть в тонусе. Но тонус в моем по-

нимании—это вдохновение, силы. Оставаться такой 

мне позволяет  Господь. Благодаря вере, благодаря 

помощи Божией я постоянно нахожусь в тонусе. Я 

ценю свою профессию за  то, что у меня есть воз-

можность общаться с большим кругом людей. Мож-

но приобрести много друзей, знакомых. Я директор 

«Михайлов ТВ», редактор СМИ. Приходится быть и 

оператором, и монтажером. Но меня это не напряга-

ет. Мне есть к чему стремиться.  

Корр. Вы многое повидали в качестве тележурнали-

ста - и плохого , и хорошего. Что Вам запомнилось 

из Вашей практики больше всего? 

Н.В. Бастракова. Около 30 лет я журналист. Я за-

стала постсоветский период, когда начал формиро-

ваться новый социально-политический строй. В это 

время я начинала работать на моршанском телевиде-

нии в телекомпания «Русичи». Было по 60-70 по-

здравлений в день. Был линейный монтаж; мы не 

имели автотранспорта. Студия находилась в не-

скольких километрах от моего дома. Конечно, было 

трудно, но захватывающе. Мы выходили в эфир ка-

ждый день. Однажды меня «кинуло» на тему поги-

О.А. Герасимова Каждое отделение занимается своей работой, и любое из них нужно для нашего района. На-

пример, одно отделение обслуживает детей из неблагополучных семей, другое занимается с детьми, у которых 

ограниченные возможности и проблемы со здоровьем. В  каждом проводятся индивидуальные занятия, в  каж-

дом работают по своему плану. Самое большое отделение - это социальное обслуживание на дому. Изначально 

этот отдел был первым, а уже после добавились остальные. Но даже это отделение нельзя выделить как глав-

ное. У нас большое количество людей, которые находятся  на обслуживании. С 2018 года мы участвуем  в пи-

лотном проекте, когда ввелась услуга сиделки. С этого года у нас появился очередной проект, в котором утвер-

ждена новая должность -«услуга помощника по уходу». 

 А.Родионова . Сколько человек трудится в центре и сколько человек они обслуживают? 

О.А. Герасимова Работающих-136 человек. Обслуживаемых более 1200 человек  

 А.Родионова. Что изменилось в последние годы в сфере улучшения обслуживания пожилых людей и инвали-

дов? 

О.А. Герасимова Изменилось многое, начиная с обязанностей и заканчивая зарплатой. Раньше было обязанно-

стью соцработника прийти 2 раза в неделю к пожилым людям, купить им что-то из еды, то  есть был небольшой 

перечень услуг. А сейчас есть гарантированный и дополнительный перечень оказания услуг. Также раньше они 

были бесплатными, а сейчас стали платными. Но это все зависит от пенсии: если она ниже прожиточного уров-

ня, то пожилые люди получают бесплатные услуги. Изменилась услуга сиделки. С этого года эта функция стала 

бесплатной, а до 2023 она была платной. Очень много меняется в  законодательстве, и поэтому то, что было в 

том году, уже  неприемлемо сегодня. Профессия социального работника стала престижной в наше время и 

очень важной для людей. 

 А.Родионова Мы желаем всем работникам центра здоровья, терпенья, благополучия! Благодарим Вас за бесе-

ду! 

                                     А.Родионова. 10 класс, МСОШ №1 

 

НА СЛУЖБЕ ЭКРАНУ 



помощью,  и мы им тоже помогали. Я была в Осетии, в Венгрии. Люди узнавали меня благодаря каналу 

«Сою». Корр. Благодарю Вас за нашу беседу. Мы ждём от «Михайлов-ТВ» новых интересных материалов и 

желаем  Вам новых творческих успехов! 

                          Корреспондент газеты «Единство» Е. Сошин. 10 класс,  МСОШ №1 

   Т. Богородицкая. Ната-

лья Васильевна, расска-

жите, пожалуйста, каков 

круг Ваших служебных 

обязанностей.  

Н.В. Ценилова. Поликли-

ника- это организация ме-

дицинской помощи населению района,  работы вра-

чей, медсестёр. Круг обязанностей  у заведующей 

большой: контроль за диспансеризацией населения, 

все профилактические мероприятия, лечение, лекар-

ственное обеспечение, консультация пациентов, вы-

зовы на дом, диагностические обследования и много 

чего ещё.  

Т. Богородицкая. Сколько врачей и медсестёр рабо-

тает в поликлинике? Испытывает ли поликлиника 

нужду в кадрах?  

 Н.В. Ценилова Врачей в нашей поликлинике 19 че-

ловек, медсестëр - 28;  также у нас работают регист-

раторы, уборщицы, операторы- это ещё 15 человек. 

Да,  мы  испытываем очень большую нужду в кадрах: 

на 9 терапевтических ставках у нас 6 терапевтов.Нам 

нужно прежде всего 3 терапевта участковых. А так 

называемые « узкие специалисты» у нас имеются.  

Т. Богородицкая. Есть ли наши стипендиаты в мед-

вузах и возвращаются ли они в район?  

Н.В. Ценилова Есть в медву-

зах наши стипендиаты, вот, 

например, Абросимова Ксе-

ния Витальевна и Вильдейс Арина Владимировна. С 

первого августа к нам терапевтом приедет Чагина, тоже 

наш стипендиат, Хамчишкин, наш стипендиат, уже ра-

ботает врачом-окулистом, Емельянов -  травматологом 

в стационаре, Хайлук, Маркетян - это тоже наши сти-

пендиаты. Они к нам возвращаются.  

Т. Богородицкая. Довольны ли Вы своей профессией? 

Выбрали бы её, при возможности, снова? Ведь труд ме-

диков в пору коронавируса требовал настоящего геро-

изма!  

Н.В. Ценилова Да, и тогда, и сейчас труд медиков не-

оценим. А я люблю свою профессию и довольна ей.. У 

меня стаж 35 лет, из них 17 лет я работаю заведующей 

поликлиникой. Конечно, мне моя работа нравится, и я 

бы её снова выбрала.  

Т. Богородицкая. Что бы Вы пожелали женщинам на-

шего района в канун праздника?  

Н.В. Ценилова Естественно, успехов, удачи, благопо-

лучия и любви, но самое главное -как врач- я желаю 

всем здоровья.  

Т. Богородицкая. Благодарим Вас за интервью и жела-

ем Вам, чтоб больных было поменьше, а вам работа-

лось полегче!  

Н.В. Ценилова  И вам большое спасибо за интервью и 

пожелания.  

                        Интервью взяла Т.Богородицкая. 10 кл. 

МСОШ №1 

   Когда думаю о нашем коллективе, 

на ум приходит поговорка:  «Наша 

сила в цели единой». Ничто так не 

объединяет людей, как общее дело. Наверно, это главный приём, который мы применяем в 

своей жизни. Но что такое МЫ? Мы – это много Я. Да,  мы все разные, но каждый педагог, 

специалист, помощник воспитателя – это личности и личности незаурядные, которые порой   

сами не догадываются о своих скрытых достоинствах.  Только совместная работа раскрыва-

ет возможности каждого человека. Оказывается, некоторые  хорошо рисуют, и они стано-

вятся главными оформителями нашего замечательного детского сада. Яркие развивающие 

центры привлекают и детей, и родителей,  и многочисленных гостей. Это уже плюс.  

Есть среди нас и прекрасные хореографы,   ставящие такие танцевальные композиции, кото-

рые не оставляют равнодушными ни одного зрителя.   Нашу творческую студию «Василёчки» знают не только 

в районе, но и в области.  

Многие обладают театральными способностями, поэтому и постановки, выступления детей на концертных пло-

щадках, участие в конкурсах разного уровня—это всегда качество и культура.   

   Но самое большое место в нашей деятельности занимают  воспитание и образование детей, а именно их вос-

питание и образование.    Мы все стремимся, чтобы эта работа  была на высоком уровне. Занятия, развлечения, 

досуги, мероприятия различного  уровня, проводимые с детьми,  все нацелены на общее развитие детей, на рас-

ширение детского кругозора, на формирование желания узнавать как можно больше. 

  А для этого нужно быть   современным воспитателем. А кто такой современный воспитатель? 

Воспитатель - это не только профессия, это призвание, которым отмечен далеко не каждый человек, это призва-

ние нужно заслужить своим трудом,  талантом, желанием постоянно меняться, преобразовываться, совершенст-

воваться. 

 

НА СТРАЖЕ НАШЕГО ЗДОРОВЬЯ, 

 

ТАЛАНТЫ «ВАСИЛЬКА» 



Мы живём сейчас, а не в какое-то другое время, поэтому педагоги нашего кол-

лектива пересмотрели свои жизненные позиции, выработали в себе новое педа-

гогическое мышление, в педагогической деятельности встали на позицию ребен-

ка. 

   Нельзя выделить какого-то одного педагога. Все: и воспитатели, и специали-

сты - постоянно совершенствуют свой педагогический уровень, оттачивают своё 

педагогическое мастерство. Почти все имеют высшее педагогическое образова-

ние. Рязанский университет, педагогический колледж, Рязанский институт раз-

вития образования выпускают достаточно квалифицированных специалистов.  Активно участвуя в конкурсах 

различного уровня, воспитатели нашего детского сада регулярно завоёвывают призовые места, особенно в 

конкурсах регионального уровня. Но в этом году мы вышли в победители и во Всесоюзном конкурсе 

«Педагогический дебют». С каждым годом растёт число педагогов с высшей квалификационной категорией. 

Нам интересно расти, интересно жить, поэтому и детям, и родителям с нами интересно. 

   Сколько нас? Много! 257 детей, 63 сотрудника, из них - 22 воспитателя и 6 специалистов (2 учителя-

логопеда, педагог – психолог, 2 музыкальных руководителя, инструктор по физической культуре). 

  А ещё с нами многочисленная Армия родителей! А вместе мы—огромная дружная семья! 

  

Заведующая детсадом  «Василёк» Попова С.Н. 

Так называют Надеж-

ду Александровну 

Прибылову те, кто 

знает о её творчестве. Она создаёт замечательные музыкальные произведения, обраща-

ясь  в основном к стихам местных поэтов. Первым ею было положено на музыку стихо-

творение К.И.Маркова    «Берёзка на храме». Тогда юному дарованию исполнилось всего 

16 лет. С тех пор она написала немалое количество  мелодичных, красивых песен. Поэти-

ческие строки ожили и наполнились новыми эмоциями  в союзе с задушевными звуками. 

« В садах деревья присмирели» на слова А.А.Корнеева, цикл песен на стихи 

Н.Б.Ченкиной не раз звучали на сцене Михайловского культурного центра и всегда вызы-

вали горячее одобрение со стороны слушателей. Надежда Александровна- автор и  михайловского гимна. Лю-

бовь к музыке она прививает и своим ученикам, работая в Октябрьской детской школе искусств, где ведёт 

хор, вокал и  класс фортепьяно. Нередко она принимает участие в концертах в городе и посёлке, покоряя слу-

шателей глубиной исполнения, умением раскрыть душу песни. Музыка давно стала частью её жизни. К миру 

волшебных звуков  она приобщает и своего  сына, способного уже чисто воспроизводить услышанную им ме-

лодию. Мы желаем Надежде Александровне здоровья и успехов и надеемся увидеть её в сольном концерте. 

                          От редакции «Единства». 

 

«МИХАЙЛОВСКАЯ ПАХМУТОВА» 

    Людмила Александровна 

Тарасова принадлежит к чис-

лу педагогов, которые совме-

щают огромный педагогиче-

ский опыт, большой объём 

знаний и по- настоящему 

творческое, душевное отно-

шение к процессу обучения. 

О таких людях говорят, что 

они работают «с огоньком», 

отдавая любимому делу всю 

себя. 

   Людмила Александровна, учитель высшей квалификационной категории, преподаёт историю, право, общест-

вознание и английский язык в МОУ «Виленская СОШ». Она закончила исторический факультет Рязанского пе-

дагогического института им. С.А.Есенина и получила направление в Виленскую среднеобразовательную шко-

лу, в которой недавно обучалась сама. За годы преподавания когда-то молодая выпускница вуза стала опыт-

ным, хорошо знающим свой предмет специалистом, отлично владеющим методикой ведения уроков. В своей 

работе Людмила Александровна использует метод развивающего обучения, который позволяет выстраивать 

учебный процесс так, что её ученики приобретают прочные знания, успешно сдают выпускные экзамены в фор-

мате ОГЭ и ЕГЭ, поступают в выбранные вузы. 



ское правосознание», «Моя малая Родина») и в район-

ных краеведческих конференциях. На протяжении мно-

гих лет обучающиеся нашей школы под руководством 

Людмилы Александровны становились победителями в 

разных номинациях регионального проекта 

«Знакомьтесь, судебная система России!». 

Кроме работы в школе, Л.А.Тарасова является членом  

комиссии районных олимпиад по праву и истории; более 

10 лет возглавляет РМО учителей обществоведческих 

дисциплин; входит в предметную комиссию по проверке 

развёрнутых ответов по ОГЭ по истории и обществозна-

нию и ЕГЭ по истории.  

      Каждый день у неё расписан по часам: уроки, олим-

пиады, подготовка выпускников к экзаменам… За свой 

труд Людмила Александровна награждена Почётной 

грамотой победителя конкурса лучших учителей Россий-

ской Федерации от Министерства образования и науки 

РФ; Почётной грамотой за многолетнюю плодотворную 

работу, большой личный вклад в дело обучения и воспи-

тания подрастающего поколения от Губернатора Рязан-

ской области; имеет нагрудный знак «Почётный работ-

ник общего образования». В 2011 году ей было присвое-

но звание «Почётный работник образования Рязанской 

области», а в 2013 году – почётное звание «Заслуженный 

учитель РФ».  

Писцова В.И., учитель русского языка и литературы 

Сколько любви к детям, знаний, упорного труда по-

требовалось учителю, чтобы за годы своей педаго-

гической деятельности дать такие прочные знания! 

«Неуспевающих» у Людмилы Александровны не 

бывает, качество знаний высокое. Об отношении к 

ней, как к педагогу, свидетельствуют такие строчки 

из сочинения выпускницы школы: «На её уроки я 

всегда иду с огромным удовольствием. Она  расска-

жет нам про жизнь, даст умные советы. Она очень 

добрый учитель. Я думаю, что её любят ученики 

всей школы».  

   Для повышения интереса к своим предметам 

Л.А.Тарасова использует различные приёмы: ставит 

проблемные вопросы, привлекает интересную до-

полнительную информацию, организует самостоя-

тельную работу по освоению нового материала. 

Серьёзное внимание Людмила Александровна уде-

ляет привлечению обучающихся к участию в школь-

ных олимпиадах. Победители школьного этапа регу-

лярно становятся призёрами в олимпиадах муници-

пального уровня. Не подводят ребята своего учителя 

и в областных олимпиадах, занимая призовые места 

по истории, праву и обществознанию. Ученики с 

удовольствием принимают самое активное участие 

во Всероссийских конкурсах («Человек в истории 

России», «Права человека глазами ребёнка», 

«Учимся финансовой грамотности», «За граждан-

        Как только в обра-

зовательных учрежде-

ниях заканчиваются 

уроки, в школе олим-

п и й ск о г о  р е з ер в а 

«Метеор» начинаются 

тренировки. Сюда при-

ходят любители спорта 

– паралимпийцы из отделения для лиц с ограничен-

ными возможностями здоровья и юные пловцы, бас-

кетболисты, боксеры и борцы. Вместе с ними зани-

маются и юные красавицы, воспитанницы тренера 

Екатерины Мироновой, специалиста по эстетиче-

ской гимнастике. Девочки с усердием разучивают 

упражнения в универсальном спортивном зале и ра-

ботают у станка в зале хореографии.  

– В нашей области   это вид спорта, имеющий хоро-

шую базу и прочные традиции. Когда перед нами 

возникла проблема дальнейшего развития, мы изу-

чили предпочтения михайловцев и поняли: эстети-

ческая гимнастика у нас будет популярна. Обрати-

лись за помощью в региональное министерство и к 

президенту профильной Федерации Анне Сергеевне 

Градусовой. И вот – отделению эстетической гимна-

стики третий год. У нас тренируются восемьдесят 

спортсменок, многие уже имеют разряды. Они и са-

ми выезжают на соревнования, и приглашают к себе 

на турниры других гимнасток, – сказал директор 

СШОР «Метеор» Дмитрий 

Медведев.  

         В Михайловском рай-

оне тренировки с юными 

спортсменками проводит 

мастер спорта по художественной гимнастике Екатерина 

Миронова. Три раза в неделю она приезжает из област-

ного центра, где также ведет занятия с девочками из ко-

манды «Изумруд». Помимо этого, готовит сборную об-

ласти к выступлениям на всероссийском уровне.   

– Мне нравится заниматься с михайловскими девчонка-

ми, здесь немало талантливых и перспективных гимна-

сток. У нас четыре возрастные команды – девочки при-

думали им интересные названия: «Смайл», «Жасмин», 

«Импульс» и «Стиляги».  В самой младшей – девочки 6-

8 лет, но есть и группа начинающих, где четырех- и пя-

тилетние малышки. С ними я больше играю и разучиваю 

первоначальные упражнения, – рассказала Екатерина 

Олеговна.   

        Тренерской работой она стала заниматься по завер-

шении спортивной карьеры. Прошла обучение на фа-

культете физического воспитания РГУ имени С. Есени-

на. Приобрела квалификацию и как член судейской кол-

легии.  Но главное – она выбрала благородный путь – 

работу педагога, профессию  обучать детей.  

Александр Федосеев,  

фото Екатерины Мироновой.  

 

 

В МИХАЙЛОВСКОМ РАЙОНЕ РАЗВИВАЕТСЯ ЭСТЕТИЧЕСКАЯ ГИМНАСТИКА 


